
立法會立法會立法會立法會

Legislative Council
立法會CB(2)137/00-01號文件

檔　號： CB2/PL/EA

立法會環境事務委員會立法會環境事務委員會立法會環境事務委員會立法會環境事務委員會

會議紀要會議紀要會議紀要會議紀要

日　期日　期日　期日　期 ：：：： 2000年年年年 10月月月月 10日日日日 (星期二星期二星期二星期二 )
時　間時　間時　間時　間 ：下午：下午：下午：下午 2時時時時 15分分分分
地　點地　點地　點地　點 ：立法會會議廳：立法會會議廳：立法會會議廳：立法會會議廳

出席委員出席委員出席委員出席委員 ：：：：吳清輝議員 (主席 )
何秀蘭議員 (副主席 )
何鍾泰議員

李柱銘議員

李華明議員

陳智思議員

黃容根議員

劉健儀議員

劉慧卿議員

蔡素玉議員

羅致光議員

石禮謙議員

胡經昌議員

張宇人議員

麥國風議員

勞永樂議員

劉炳章議員

缺席委員缺席委員缺席委員缺席委員 ：：：：李家祥議員

陳偉業議員

列席秘書列席秘書列席秘書列席秘書 ：：：：總主任 (2)2
李蔡若蓮女士

列席職員列席職員列席職員列席職員 ：：：：助理秘書長 2
林鄭寶玲女士

高級主任 (2)1
馬淑霞小姐

高級主任 (2)2
麥麗嫻女士

                                                                                                            



經辦人／部門

2

I. 事務委員會事務委員會事務委員會事務委員會 2000至至至至 2001年度會期正副主席的選舉年度會期正副主席的選舉年度會期正副主席的選舉年度會期正副主席的選舉

選舉主席

何秀蘭議員是事務委員會委員中排名最先的議

員，故此由她主持事務委員會主席的選舉。何議員按《內

務守則》第 20條及附錄 IV所載選舉程序，邀請委員提名
事務委員會主席的人選。

2. 蔡素玉議員提名吳清輝議員，獲李柱銘議員附

議。吳清輝議員接受提名。由於並無其他提名，何秀蘭

議員宣布吳清輝議員當選事務委員會主席。吳議員繼而

接手主持會議。

選舉副主席

3. 主席邀請委員提名事務委員會副主席的人選。

4. 羅致光議員提名何秀蘭議員，獲劉健儀議員附

議。何秀蘭議員接受提名。由於並無其他提名，主席宣

布何秀蘭議員當選事務委員會副主席。

II. 2000至至至至 2001年度會期的會議日期年度會期的會議日期年度會期的會議日期年度會期的會議日期

5. 委員同意在每個月第一個星期二下午 2時 30分
舉行例會。經主席同意後，秘書便會發出 2000至 2001年
度會期的會議編排表。

( 會 後 補 註 ： 會 議 編 排 表 已 隨 立 法 會

CB(2)31/00-01號文件發出 )

6. 委員察悉，環境食物局局長就行政長官 2000年
施政報告舉行的簡報會將於 2000年 10月 17日上午 11時 30
分舉行。

III. 下次會議的討論事項下次會議的討論事項下次會議的討論事項下次會議的討論事項

(“有待研究的事項一覽表 ”及 “跟進行動一覽表 ”)

7. 委員察悉在會議席上提交的 “有待研究的事項
一覽表 ”及 “跟進行動一覽表 ”，以及政府當局建議就其中
部分事項進行討論的時間。
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2000年 10月 25日舉行的特別會議

8. 委員建議在 2000年 10月 25日 (星期三 )舉行特別
會議，討論下列事項  

(a) 上水至落馬洲鐵路支線的建議及其環境影響；

及

(b) 政府當局擬增加 “策略性污水排放計劃第 I階
段：完成葵涌至昂船洲污水隧道系統 ”的核准工
程預算的建議。

9. 關於 (a)項，交通事務委員會主席劉健儀議員告
知與會各人，交通事務委員會委員對此事亦感關注，因

為該項鐵路支線計劃的環境評估對該計劃能否落實會有

影響。劉議員建議與交通事務委員會舉行聯席會議，就

此項議題進行討論。委員對此建議表示贊同。

10. 關於 (b)項，主席告知與會各人，政府當局建議
向財務委員會申請批准增加 “策略性污水排放計劃第 I階
段：完成葵涌至昂船洲污水隧道系統 ”的核准工程預算。
政府當局希望在 11月向財務委員會轄下工務小組委員會
提交建議前，先行徵詢委員的意見。

11. 蔡素玉議員認為，將軍澳地基沉降事件的調查

結果，會對委員在考慮策略性污水排放計劃的日後發展

路向時有所影響。她認為政府當局應提供有關該項調查

結果的資料，讓議員可根據此等資料審議策略性污水排

放計劃各項工程。劉慧卿議員建議，由於規劃地政及工

程事務委員會正跟進將軍澳的地基沉降問題，事務委員

會可邀請規劃地政及工程事務委員會各委員參與有關討

論。

12. 秘書告知主席，預計研究策略性污水排放計劃

的國際專家小組可於 11月底就其建議作最後定稿。就
此，主席質疑事務委員會在未有機會討論國際專家小組

的報告之前，應否在 2000年 10月 25日就策略性污水排放
計劃第 I階段的撥款建議進行討論。劉慧卿議員贊同其意
見，並指出國際專家小組或會就策略性污水排放計劃第 I
階段的可行性提出意見。因此，劉議員建議主席在決定

特別會議的議程前，先向政府當局了解此事。主席贊同

此建議。

(會後補註：政府當局在 2000年 10月 16日宣布，
環境保護署署長已決定否決上水至落馬洲鐵路

支線建議路線的環境影響評估報告，並且不會
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就該計劃發出環境許可證。鑒於九廣鐵路公司

已表示會根據法定的環境影響評估程序就環境

保護署的決定提出上訴，而有關上訴程序需要相

當時間方可完成，因此，環境事務委員會主席及

交通事務委員會主席在 2000年 10月 17日決定取
消原定於 2000年 10月 25日舉行的聯席會議。

經主席同意，政府當局擬增加 “策略性污水排放
計劃第 I階段：完成葵涌至昂船洲污水隧道系
統 ”的核准工程預算的建議已定於 2000年 10月
25日及 11月 1日舉行的事務委員會特別會議上
討論。 )

2000年 11月 7日舉行的例會

13. 劉慧卿議員建議事務委員會與交通事務委員會

舉行聯席會議，跟進各項管制車輛廢氣措施的實施進

度，例如在鼓勵的士車主轉用石油氣的士方面的成效。

14. 主席建議，事務委員會亦可邀請政府當局向委

員介紹管制噪音污染的措施，尤其是管制道路交通噪音

的措施。

15. 蔡素玉議員建議事務委員會就九號貨櫃碼頭承

建商將受嚴重污染的淤泥運往中國水域傾倒一事進行討

論。她又要求政府當局就報章近日報道有關在本港水域

(長洲附近 )興建人工島處理受污染淤泥的建議提供資
料。

(會後補註：事務委員會在與政府當局及交通事
務委員會主席進行討論後，有關會議安排現修

訂如下  

(a) 在 2000年 11月 7日舉行的例會將提早於下
午 2時 15分開始，討論九號貨櫃碼頭承建商
將受嚴重污染的淤泥運往中國水域傾倒一

事；及

(b) 在同日下午 3時 30分與交通事務委員會舉
行聯席會議，討論各項管制車輛廢氣措施

的實施進度。 )

就日後各次會議的討論事項提出建議

16. 黃容根議員建議討論如何監管顧問公司就香港

的填海工程所進行的環境評估研究。他表示，在竹篙灣
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填海工程水質監管工作方面，政府委託的顧問公司進行

研究的結果，與漁農自然護理署的研究結果有明顯差

異。

17. 劉健儀議員對 “溫室 ”效應表示關注，並建議就
減低香港空氣中二氧化碳水平的措施進行討論。

18. 劉炳章議員認為，應由一個中央機構為香港制

訂長遠的景觀政策。他建議與規劃及地政工程事務委員

會舉行聯席會議，就此事進行討論。

19. 應何秀蘭議員的建議，主席表示，委員可就擬

討論的事項向他提交建議，讓他作進一步考慮。

20. 議事完畢，會議於下午 2時 45分結束。

立法會秘書處

2000年 10月 25日


